

**NOTES D'ALLOCUTION DE  
L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA,  
LE PRÉSIDENT DU SÉNAT**

**À L'OCCASION DE SA VISITE À  
L'UNIVERSITÉ LUISS DE ROME**

**LE 15 MAI 2009**

Le 25 octobre 2007, l'Université LUISS de Rome et le Sénat du Canada ont signé une entente en vertu de laquelle les étudiants inscrits dans le programme « Parlement et politiques publiques », ou dans un autre programme offert par la Faculté de sciences politiques de l'Université LUISS, se voient offrir la possibilité d'effectuer un stage au Sénat du Canada. Je suis très heureux de pouvoir vous présenter les quatre étudiants qui ont jusqu'ici participé à ce programme de stage, mais je souhaiterais auparavant vous dire quelques mots du programme proprement dit.

Le principal objectif de ce programme de stage est d'offrir aux étudiants une expérience concrète directement liée au contenu des cours qu'ils suivent à l'université. Ce stage permet non seulement aux étudiants de découvrir le monde du travail et, notamment, ses dimensions professionnelles, sociales et humaines, mais il leur permet aussi de mettre en pratique les connaissances théoriques acquises en cours. Enfin, ce stage permet à l'étudiant de mener à bien certaines recherches dans le cadre de sa thèse. Le Sénat du Canada offre un environnement de travail accueillant et stimulant où les étudiants peuvent avoir accès à la

Bibliothèque du Parlement et à d'autres ressources précieuses qui peuvent les aider dans leurs recherches universitaires. C'est un cadre de travail idéal pour des étudiants étrangers qui y bénéficient d'un programme unique en son genre par ses composantes professionnelles, universitaires et sociales. Grâce à de tels programmes universitaires internationaux, les étudiants peuvent acquérir des connaissances, des relations et des outils qui leur seront fort utiles dans leur carrière à venir.

À l'automne 2007, j'ai eu le plaisir d'accueillir au Sénat du Canada la première stagiaire de l'Université LUISS, Gabriella Angiulli, au sein de mon propre Bureau du Président. Gabriella a participé activement au fonctionnement du Bureau, a entrepris des recherches approfondies, et assistait régulièrement aux réunions des comités permanents du Sénat. Elle s'est parfaitement intégrée à l'équipe du Bureau du Président, et s'est révélée une stagiaire très motivée et très fiable.

Puis Giovanni Piccirilli est venu en stage le printemps suivant, de février à mars 2008, dans le bureau du sénateur Consiglio Di Nino. Bien que six semaines, la durée du programme, puissent sembler trop peu, Giovanni a su les utiliser à bon escient pour acquérir une connaissance approfondie du système parlementaire canadien. Avidé de connaissances, Giovanni a fait tout ce qui était en son pouvoir pour assister à un maximum de débats, de réunions et de séminaires. Son stage a

été pour lui une expérience très valorisante et très enrichissante, tant sur le plan personnel que sur le plan professionnel.

Cette année, de février à mars 2009, c'est Guido Giordano qui est venu effectuer un stage dans le Bureau du Président du Sénat. Étudiant en économie et en finances, Guido en a profité pour entreprendre des recherches en vue de l'obtention de son diplôme et a participé à un certain nombre d'activités du Bureau du Président. Il a eu l'occasion de rencontrer différents hauts responsables administratifs et politiques, tant au Sénat qu'à Ottawa. Guido s'est révélé un excellent stagiaire, consciencieux et motivé.

De février à mars 2009, le Sénat du Canada a également accueilli une quatrième stagiaire, Cristina Fasone, dans le bureau du sénateur Donald Oliver. Durant son stage, Cristina a régulièrement assisté aux réunions des comités permanents et aux séances de la Chambre du Sénat, a effectué des recherches pour un grand nombre de projets sur lesquels travaillait le sénateur Oliver, et a rédigé de nombreux rapports. Cristina s'est démontrée une stagiaire exceptionnelle, motivée et passionnée par tout ce qu'elle entreprenait.

Ce programme d'échanges internationaux entre l'Université LUISS et le Sénat du Canada se révèle donc un succès. Ces stagiaires se démarquent par leur dynamisme autant que par leurs talents. Chacun d'eux a su tirer parti des

possibilités qui lui étaient offertes de participer aux activités sociales, de même qu'aux colloques et aux séminaires universitaires et politiques qui se déroulent régulièrement sur la Colline du Parlement. Durant leur séjour, ils ont eu l'occasion de rencontrer différents personnages de premier plan, non seulement dans la sphère politique d'Ottawa, mais également ailleurs en ville. Ils ont souvent eu la possibilité de rencontrer des sénateurs, des députés, des économistes, des greffiers et des ambassadeurs et d'échanger avec eux différents points de vue. Guido a eu la chance d'arriver à Ottawa la semaine où le Président des États-Unis, Barack Obama, effectuait sa première visite officielle au Canada, et a donc eu l'occasion de rencontrer le Président.

Pour conclure, je suis ravi que ces quatre étudiants aient su si bien tirer parti de l'entente signée entre l'Université LUISS et le Sénat du Canada en effectuant un stage à Ottawa. Je suis convaincu que la connaissance approfondie du Sénat du Canada et du système parlementaire canadien qu'ils ont acquise durant leur séjour leur sera utile plus tard dans leur carrière, et ce, quel que soit leur domaine d'études. Et je me réjouis déjà d'accueillir bientôt de nouveaux stagiaires de l'Université LUISS.